
ESCOLA SECUNDÁRIA JOSÉ 
FALCÃO NO PARLAMENTO DOS 
JOVENS 2017  

Como já é habitual, os alunos do 
ensino básico da escola José 
Falcão empenham-se bastante 
neste projecto que tem cada vez 
mais repercussão entre os jovens. 

Vamos saber tudo desta 
participação, desde a campanha 

eleitoral até à Sessão Nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Campanha Eleitoral e Sessão 

Escolar 

 

Durante as 

primeiras 

semanas de 

janeiro 

formaram-se 4 

listas e 

começaram a 

preparar a sua 

campanha 

eleitoral e a 

elaborar as suas medidas.  

Mas foi no dia 16 de janeiro que tudo 

começou, o primeiro dia de campanha 

eleitoral, esta que se estendeu até ao 

dia 18.                             

Estes 3 dias serviram assim para 

apresentar à escola as propostas de 

cada lista e angariar votos para as 

eleições. 

Depois das eleições realizadas no dia 

20 de janeiro, procedeu-se à realização 

da Sessão Escolar no dia 24 no 

anfiteatro da nossa escola. 

A Sessão Escolar foi presidida pela 

professora Paula Paiva, coordenadora 

do projecto na nossa escola. 

Depois de um aceso debate entre as 4 

listas presentes, o projeto de 

recomendação da nossa escola foi 

formado e foram eleitos os 4 deputados 

(3 efectivos e 1 suplente) para a 

Sessão Distrital.  

  

Campanha Eleitoral 



Sessão Distrital 

No dia 6 de março rumámos à 

Cerâmica Arganilense em Arganil onde 

foi realizada a Sessão Distrital. 

 

A nossa escola foi representada pelos 

alunos José Relvão, Clara Alves, João 

Mangana e por mim, Tiago Alves. 

Fomos acompanhados pela professora 

Lurdes Prior, uma das coordenadoras 

do projeto do Parlamento dos Jovens 

na nossa escola. 

 

A sessão teve 

como 

convidada a 

deputada da 

Assembleia da 

República 

Fátima Ramos 

do PSD, eleita 

pelo Círculo 

de Coimbra. 

 

 

 

O projeto de recomendação da Escola 

Martim de Freitas foi o mais votado e 

depois de um debate intenso e 

algumas alterações ao projeto base, 

resultou o projeto de recomendação do 

círculo de Coimbra. 

Chegada a parte das votações para 

eleger os deputados para a Sessão 

Nacional, a nossa escola foi a mais 

votada entre as 17 escolas a concurso. 

Fomos seguidos nas votações pela 

escola Fernando Namora e pela escola 

Martim de Freitas tendo estas a par 

com a nossa escola garantido a sua 

presença na Sessão Nacional.  

  



Sessão Nacional- O 1º Dia 

 

No dia 22 

de maio, a 

delegação 

de Coimbra 

composta 

pelos 

alunos 

José 

Relvão e 

Clara Alves 

(deputados) e Tiago Alves (jornalista) 

da Escola Secundária José Falcão, 

João Campos e Francisco Botelho 

(deputados) e João Botelho (jornalista) 

da Escola Secundária Fernando 

Namora e pelos alunos da Escola 

Básica Martim de Freitas, Beatriz 

Rosário e Tomás Costa (deputados) e 

Pedro Santiago (jornalista). 

Os 9 alunos das 3 escolas apuradas 

rumaram a Lisboa mais precisamente 

ao Palácio de São Bento onde funciona 

a casa da democracia portuguesa, a 

Assembleia da República. 

No autocarro nº2 começámos a 

conviver com outros círculos do país e 

a fazer amizades. 

Quando chegámos os deputados foram 

para a sua respectiva comissão 

enquanto 

os 

jornalistas 

tiveram 

direito a 

uma visita 

guiada pelo 

Palácio. 

Nessa 

visita 

tivemos 

oportunidade de visitar as várias salas 

do Palácio, entre as quais, a Sala do 

Senado, Sala das Sessões e Sala dos 

Passos Perdidos. 

 

Ficámos a conhecer a história do 

Palácio e o funcionamento da AR, 

desde as suas funções até aos partidos 

que a constituem e o seu respectivo 

posicionamento na Sala das Sessões. 

A visita guiada serviu também para 

recebermos indicações de como iria 

funcionar o dia 23. 

Depois de um lanche servido no 

Refeitório dos Monges, os trabalhos 

nas comissões prosseguiram. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Entrevista à Deputada Ana Virgínia 

Pereira 

 

 

 

 

Como foi presidir esta 1ª Comissão? 

Foi muito bom. Correu muito bem. Houve 

muita participação dos deputados. 

Tiveram todos uma participação muito 

rica e quando chegou a altura de votar já 

todos se sentiam preparados. 

Acha que esta participação neste 

projeto pode levar a que mais tarde os 

jovens tenham um papel ativo na vida 

política? Eu acho que seria muito 

importante se isso acontecesse, que os 

jovens não se divorciassem da política, 

que não achassem que a política é uma 

coisa má. Foi muito importante a 

participação neste projeto porque pelo 

menos um dia tiveram noção de como as 

coisas funcionam aqui. Para além do 

tema deste ano ser muito interessante 

pois debateram aqui a lei mãe que define 

o que se pode ou não pode fazer em 

Portugal. E que um dia sejam cidadãos 

participativos como já o estão a ser agora 

ao participar neste projeto. 

 

1ª Comissão  

A 1ª 

Comissão 

foi 

presidida 

pelas 

deputadas 

Ana 

Virgínia 

Pereira do 

Partido 

Comunista Português (PCP) e 

Margarida Lopes do Partido Social 

Democrata (PSD). 

Estiveram presentes os círculos de 

Bragança, Europa, Beja, Leiria, 

Santarém, Madeira, Porto e Viseu.       

2ª Comissão 

 

A 2ª 

Comissão foi 

presidida 

pelos 

deputados 

José Luís 

Ferreira do 

Partido 

Ecologista 

Os Verdes 

(PEV) e João Torres do Partido 

Socialista (PS). 

Estiveram presentes os círculos de 

Açores, Castelo Branco, Faro, Guarda, 

Lisboa, Porto e Vila Real. 

 

 

3ª Comissão 

 

A 3ª 

Comissão foi 

presidida 

pelos 

deputados 

Carlos Silva 

do Partido 

Social 

Democrata 

(PSD) e Ivan 

Gonçalves do Partido Socialista (PS). 

Estiveram presentes os círculos de 

Açores, Aveiro, Braga, Fora da Europa, 

Leiria, Portalegre, Setúbal e Viana do 

Castelo. 

 

 

 

 

 



Entrevista à Deputada Ana Rita Bessa 

 

Como foi presidir esta Comissão? Foi 

muito agradável. É sempre com muito 

gosto que participo no Parlamento dos 

Jovens. Esta comissão em concreto 

decorreu com muita suavidade, os 

senhores deputados vinham muito bem 

preparados, com muito trabalho prévio e 

tiveram muita capacidade de encontrar as 

melhores soluções incluindo até propor 

aditamentos que outros grupos tinham 

trazido inicialmente, o que mostra uma 

grande capacidade de diálogo. 

Acha que a grande adesão pelos jovens 

a esta projeto possa levar a que mais 

tarde os números da abstenção se 

comecem a reduzir? Eu espero que sim, 

não sei se vai ter esse efeito mas espero 

que sim. Espero que ajude a perceber 

como é o trabalho aqui no parlamento e sei 

que muitos jovens que já participaram 

neste projeto mais tarde têm algum tipo de 

participação política quer nas autarquias 

ou como deputados portanto alguma coisa 

lhes fica para que depois tenham o gosto 

de retomar mais tarde. 

 

4ª Comissão 

 

A 4ª 

Comissão 

foi 

presidida 

pela 

deputada 

Ana Rita 

Bessa do 

Centro 

Democrático Social-Partido Popular 

(CDS-PP). 

Foi nesta Comissão que o nosso Círculo 

permaneceu. Assim sendo, estiveram 

presentes os círculos de Aveiro, Braga, 

Coimbra, Évora, Lisboa e Viseu. 

Depois do 

término das 

Comissões, os 

círculos foram 

presenteados 

pelo grupo Os 

Improváveis por 

um momento de 

teatro na Sala do 

Senado. 

 

Após este momento cultural, um magnífico 

jantar foi servido no refeitório dos monges às 

delegações que em seguida rumaram aos 

respectivos alojamentos. 

O círculo de Coimbra assim como maioria dos 

círculos participantes, ficou alojado no INATEL 

de Oeiras. 

 

Sessão Nacional- O 2º Dia 

 

No 2º dia desta 

jornada, os 

deputados, 

jornalistas e 

professores 

tomaram o 

pequeno-almoço e 

depois de 

testemunharem o 

habitual trânsito 

matutino da 

cidade alfacinha 

chegaram à 

Assembleia da Republica para dar 

início ao plenário. 

Durante a 

abertura da 

sessão esteve 

presente o Sr. 

Presidente da AR, 

o Dr. Eduardo 

Ferro Rodrigues 

assim como 6 

deputados em 

representação dos 

grupos parlamentares. 



Entrevista à Deputada Heloísa Apolónia 

 

Porque escolheu filiar-se no PEV? 

Porque o PEV é o que tem a ideologia que 

mais se compatibiliza com a minha forma 

de pensar. O PEV tem um projeto de 

sociedade com propostas sociais e 

económicas e ambientais, porque para nós 

a matéria ambiental faz parte do 

desenvolvimento das sociedades. 

Acha que os jovens de hoje em dia 

estão mais preocupados com o 

ambiente? Sim, acho que os jovens estão 

mais sensibilizados, acho que a escola 

hoje tem projectos de maior sensibilização, 

a própria sociedade em geral face ao facto 

de nós estarmos a sentir concretamente 

problemas ambientais muito sérios 

designadamente ao nível das alterações 

climáticas faz com que as pessoas se 

despertem mais para esse problema, mas 

ainda não chegámos ao ponto da plena 

consciência que eu acho que é importante 

atingir. 

Entrevista à Deputada Joana Mortágua 

 

O que acha que atrai tanto a juventude 

a identificar-se mais com o BE? Eu acho 

que o Bloco de Esquerda representa 

causas que dizem muito aos jovens, como 

por exemplo, os direitos LGBT, os direitos 

das mulheres, os direitos dos animais, na 

defesa pela escola pública, do emprego 

com direitos, são coisas que dizem muito 

aos jovens e quando há um partido que 

consegue falar sobre essas preocupações 

de uma maneira muito clara, estes 

identificam-se com estes e nós ficamos 

muito felizes com isso. 

Tanto a Srª deputada como a sua irmã 

são das deputadas mais jovens no 

parlamento mas também das mais 

ativas. Acha que isto pode levar a que 

os jovens lutem também pelos seus 

direitos? Eu espero que se os jovens 

virem jovens no parlamento percebam que 

a politica não é para velhos, a politica é 

para todos e que toda a gente tem que 

intervir. 

Enquanto os deputados estiveram 

presentes, os deputados do projeto do 

Parlamento dos Jovens tiveram direito 

a um período de perguntas a estes.   

Os deputados presentes foram: Ana 

Virgínia Pereira (PCP), Heloísa 

Apolónia (PEV), Joana Mortágua (BE), 

Porfírio Silva (PS), Maria Germana 

Rocha (PSD) e Patrícia Fonseca (CDS-

PP). 

 

 

 

 

 

 

 

Após a saída dos deputados da Sala 

do Senado, onde foi realizado o 

plenário, os jornalistas tiveram 

oportunidade de os poder entrevistar. 

 

Quando este curto período de 

perguntas aos deputados acabou, os 

jornalistas seguiram para a sala de 

conferências de imprensa onde 

pudemos falar com o Presidente da 

Comissão de Educação e Ciência, o 

Professor Alexandre Quintanilha. 

Foram abordados vários temas entre 

os quais: manuais digitais, a história do 

parlamento dos jovens, reforma na 

educação, entre outros assuntos 



Pergunta ao Professor Alexandre 

Quintanilha 

 

Que mudança acha que devia ocorrer 

na escola pública? O afastamento de 

uma avaliação que se baseie somente em 

notas de exames na minha opinião é uma 

decisão que acompanha o que está a 

acontecer no resto do mundo, portanto 

acho que é uma decisão muito apropriada. 

Os que os exames medem, é a vossa 

capacidade de vomitar tudo aquilo que 

estudaram e muito provavelmente 

passado 2 ou 3 semanas já se 

esqueceram daquilo que estudaram. 

Portanto considero que o afastamento de 

uma avaliação feita apenas por exames é 

uma boa decisão. 

 

relacionados maioritariamente com a 

escola e o sistema de ensino 

português. 

 

 

O almoço foi servido no refeitório dos 

monges, tal como todas as refeições na 

AR ao longo dos 2 dias. 

Após o almoço os alunos regressaram 

à sala do Senado para prosseguir com 

o plenário. Na parte da tarde foram 

realizadas as votações das medidas 

aprovadas nas 4 comissões. 

Terminadas as votações, procedeu-se 

ao encerramento da Sessão Nacional. 

Os alunos do Círculo de Coimbra 

tiraram uma fotografia com os 

deputados Maurício Marques e Fátima 

Ramos do PSD, ambos eleitos pelo 

Circulo de Coimbra, que felicitaram a 

delegação conimbricense pelo seu 

desempenho neste projeto. 

  

Por fim, todas as delegações rumaram 

até aos seus distritos levando consigo 

uma experiência marcante cheia de 

novas amizades. 

 

Opinião pessoal do jornalista 

 

É com muito orgulho e agrado que 

estou aqui a partilhar a minha 

experiência no mais grandioso projeto 

que participei até hoje. Para muitos a 

ida à Sessão Nacional foi só uma visita 

ou só mais uma desculpa para faltar às 

aulas 2 dias mas para mim não, para 

mim foi muito mais que isto. 

Tive o meu primeiro contacto com este 

projeto no ano passado e posso dizer 

que fiquei “apaixonado” por ele visto 

que sou um jovem que adora e dá 

imensa importância à política nacional 

e internacional. Posto isto decidi fazer 

parte de uma lista deste projeto este 

ano e depois de muita luta e debate a 

par com os meus colegas conseguimos 

chegar à Sessão Nacional. 



Tenho a dizer que a participação nesta 

Sessão deixou-me de coração cheio 

pois tive oportunidade de falar com 

políticos que admiro imenso e fazer 

amizades com pessoas que partilham a 

mesma paixão pela politica que eu. 

Quero ainda felicitar a organização por 

nos ter proporcionado 2 dias incríveis. 

Posto isto, só tenho a agradecer esta 

experiência. 

OBRIGADO PARLAMENTO DOS 

JOVENS! 

Tiago Alves 

 


